
平成 26年３月 

第 15回久慈市議会定例会 一般質問通告一覧表 

 

（質問順） 

質問日時 質 問 者 頁 数 

２月 18日（火） 

午前 10時～ 

新 政 会
しんせいかい

代表 

澤
さわ

 里
さと

 富
とみ

 雄
お

 議員 

１～３ 

政和会
せいわかい

代表 

大
おお

 沢
さわ

 俊
しゅん

 光
こう

 議員 

４～６ 

創
そう

政 会
せいかい

代表 

桑
くわ

 田
た

 鉄
てつ

 男
お

 議員 

７～９ 

２月 20日（木） 

午前 10時～ 

清 風 会
せいふうかい

代表 

畑
はた

 中
なか

 勇
ゆう

 吉
きち

 議員 

10～12 

日本
にほん

共 産 党
きょうさんとう

久慈
く じ

市議団
しぎだん

代表 

小野寺
おのでら

 勝
かつ

 也
や

 議員 

13～14 

社 会
しゃかい

民 主 党
みんしゅとう

 

梶
かじ

 谷
や

 武
たけ

 由
ゆき

 議員 

15～17 

公 明 党
こうめいとう

 

山
やま

 口
ぐち

 健
けん

 一
いち

 議員 

18～20 

 



２０枚のうち １枚目 

 

       

       
 

  

発言順位 １番 発言者 新 政 会 代表 議席 14番 氏名 澤 里 富 雄 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

５ 

 

 

 

６ 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（1） 

 

 

（2） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合防災公園整備事

業について 

 

入札不調について 

 

 

非常備消防について 

消防団装備について 

 

 

婦人消防協力隊につ

いて 

 

復旧・復興整備につ

いて 

 

公衆無線ＬＡＮの普

及について 

 

 

日本語入力ソフト

「バイドゥＩＭＥ」

について 

 

再生可能エネルギー

について 

 

 

 

・災害時の避難場所として整備される防災公園

の平場の整備方針、方法について問う。 

 

・人手不足や資材価格高騰による工事入札の不

調があるようだが、今後の対策について問う。 

 

 

・大規模災害時の対応力を強化するため、消防

団の装備品拡充を考えるべきと思うがどうか。 

 

・婦人消防協力隊隊員の当市の現状について示

せ。 

 

・県道野田長内線の中沢橋拡張工事の進捗状況

についてどのように捉えているか示せ。 

 

・災害時等における安否確認や災害情報を収集

しやすくするため、市内各所へ公衆無線ＬＡＮ

を整備すべきと思うがどうか。 

 

・多くの自治体で利用され問題となっている

が、庁内パソコンへのインストール状況につい

て示せ。 

 

・久慈地区拠点工業団地未造成地に計画されて

いるメガソーラー導入の進捗状況について示

せ。 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ２枚目 

 

８ 

 

 

 

９ 

 

 

10 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

（2） 

 

 

 

(3) 

 

 

 

(4) 

 

 

 

 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

(3) 

 

ドクターヘリについ

て 

 

 

木質バイオマスの活

用について 

 

さけ・ますふ化場整

備について 

 

産業振興について 

緊急雇用創出事業に

ついて 

 

空き店舗対策につい

て 

 

 

観光キャラクター人

形の宣伝設置につい

て 

 

市街地の通行量調査

について 

 

 

土木行政について 

八戸久慈自動車道に

ついて 

 

市営住宅について 

 

 

宇部地区の下水道整

備について 

・県立久慈病院におけるドクターヘリの離着陸

訓練の内容についてどのように捉えているか示

せ。 

 

・木材の地産地消を推進するための木質バイオ

マスの取り組み、検討状況について示せ。 

 

・久慈川の大川目地区に整備されると聞くが、

どのように捉えているか示せ。 

 

 

・平成 26 年度末をもって事業終了と聞くが、今

後の緊急雇用対策について問う。 

 

・中心商店街においてシャッターが閉まってい

る店舗が目立つが、空き店舗対策について問

う。 

 

・北限の海女イメージキャラクター「アマリ

ン」の人形を国道等に設置し、観光宣伝しては

どうか。 

 

・あまちゃん効果による交流人口の拡大がみら

れた中、昨年実施された通行量調査についてど

のように捉えているか問う。 

 

 

・久慈市以北の進捗状況についてどのように捉

えているか示せ。 

 

・老朽化する市営住宅の今後の整備計画につい

て問う。 

 

・宇部地区の下水道整備計画はどのようになっ

ているか問う。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ３枚目 

 

 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(4) 市道整備について 

 

 

 

 

 

小中学生のスマート

フォン使用について 

① 宇部岩瀬張線における長坂地区未整備道路の

整備計画について示せ。 

 

② 日吉町宇部線における歩道設置の進捗状況に

ついて示せ。 

 

・市内小中学生のスマートフォン使用状況と、

利用によるネットいじめの実態について問う。 

 

 

 

 

 

 

教育長 



２０枚のうち ４枚目 

 

       

         

発言順位 ２番 発言者 政 和 会 代表 議席 23番 氏名 大 沢 俊 光 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

５ 

 

 

６ 

 

 山内市政の目指す抱

負について 

 

 

 

 

 

職員の綱紀粛正につ

いて 

 

震災復興・飛躍のア

クションについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

エネルギー政策につ

いて 

 

水産系専門大学の誘

致について 

 

学童保育について 

 

① 次期市長選に向けた抱負と市民の期待にどう

応えるか決意を問う。 

② 新年度予算計上に見る力点政策は何か示せ。 

③ 予算措置していない小規模の社会福祉施設の

事業者募集は事実か。至る経過を示せ。 

 

 

・平成 25 年度の交通違反等、市の内部規定に触

れる職員の実態について示せ。 

 

① 復興から飛躍に向け市政を前進させる運び、

手法を示せ。 

② 総合防災公園計画の全体総事業費は幾らか。

財政計画を含む全体の年次別計画を示せ。ま

た、県の後方支援拠点基地の考え方は既存の

施設と思慮されるが調整しているのか問う。 

③ 小規模災害見舞金制度を条例で定めない理由

を問う。また、申請期限を発生から 13 ヵ月

以内とした根拠及び災害並びに警戒本部の設

置が対象とした理由を問う。 

 

 

・久慈市内の取り組み実績と今後を見据えた再生

可能なエネルギーを含む政策は何か問う。 

 

・県内に水産系専門大学がない実態を改善する施

策を県政に求めるべきと思うが考えを示せ。 

 

・学童保育の整備計画を含む地域子ども子育て支

援事業計画がなされているか問う。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ５枚目 

 

７ 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

12 

 

 

農業振興について 

 

 

 

宇部川地区ほ場整備

事業について 

 

 

 

 

 

 

産業・経済について 

 

 

観光都市施策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２期中心市街地活

性化基本計画につい

て 

 

 

 

 

道路行政について 

 

 

・政府は過疎対策予算の倍増によって人口減少の

農山漁村の活性化等をうたっているが、当市はど

の程度受け皿となれる状況にあるか問う。 

 

① ほ場整備計画に係るエリア境界から外れる中

田側、田子沢側の老朽化した農業用水路を、

ほ場整備に連動した事業制度に導入検討でき

ないか問う。 

② ライスセンター、機械などの整備計画を補助

事業に登載可能な事業はどのような制度、仕

組みが考えられるのか問う。 

 

・当市の産業・経済の柱は何か問う。また、その

施策を示せ。 

 

① 「あまちゃん」のテーマソングで登場した三

陸鉄道宇部－野田間の一部及びその路線に沿

う市道並びに田園風景のロケ地を「あまちゃ

んレール・あまちゃんロード」と位置付け、

新名所を創設すべきと政策提言する。市の考

え方を問う。 

② 海女センターの建設は新年度の観光シーズン

に間に合うのか問う。また、規模、事業費、

運営方法について問う。 

 

① 久慈駅周辺を中心とした第２期開発による街

なか全体の賑わい及び活性化策を問う。 

② 街なかシャッターアートに続く賑わい創造と

して、街なかで海女に出会えるまちづくりを

考案すべきと思うがどうか。 

 

 

① 宇部川地区ほ場整備計画内で国道 45号から谷

地中側へ新設する市道計画、復興道路野田イ

ンターへ接続する県道の位置、国道 45 号か

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 



質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ６枚目 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

都市計画事業につい

て 

 

 

教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ら地京沢への新規市道の要望など、各案件に

関する交渉、協議などの進捗状況について問

う。 

② 災害時に小袖・三崎・久喜・大尻沿岸一帯か

ら宇部、長内の国道 45 号へ繋がる「命の

道」の整備や復興道路へアクセスする道路網

の整備計画があるのか問う。 

 

・事業中止から 10 年に渡って塩づけにされてき

た長内地区都市計画事業の今後の取り組みについ

て示せ。 

 

① 現在の野球場の使用期限はいつか。また、新

たな野球場建設構想はどのように進展してい

るか問う。 

② 就学前支援事業の導入経緯、仕組み、成果及

び課題について示せ。 

③ 北限の海女素潜りの漁村文化を久慈市の無形

文化財に指定し、歴史、学術的評価を高め、

伝承を保存する展望を示せ。また、小袖地域

の言語文化、驚きの表現「じぇじぇじぇ」の

由来と歴史について問う。 

④ 久慈城跡の整備構想について示せ。 

⑤ 学校給食法の改正に伴い、これまでとどのよ

うに変わったか現状を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２０枚のうち ７枚目 

 

       

         

発言順位 ３番 発言者 創 政 会 代表 議席 10番 氏名 桑 田 鉄 男 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

７ 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東日本大震災につい

て 

 

再生可能エネルギー

について 

 

 

 

 

 

 

自治基本条例につい

て 

 

飲酒運転について 

 

 

 

 

消費税増税に係る臨

時福祉給付金につい

て 

 

 

保育料の軽減等によ

る子育て支援策につ

いて 

 

「あまちゃん」効果

について 

①復興計画に対する進捗状況は。 

②久慈湊地区の復旧・復興状況は。 

 

①久慈地区拠点工業団地への太陽光発電事業者の

募集をかけたところ、11 社の申し込みがあっ

たとのことであるが、その後の取り組み状況

は。 

②導入に向けて調査研究をしている風力、太陽

光、波力、バイオマス等の結果と可能性を問

う。 

 

・制定に向けての考え方を問う。 

 

 

・昨年の久慈管内の飲酒運転が、07 年の飲酒運

転罰則強化以降、最多であったとのことだが、

市内の飲酒運転の現状と撲滅へ向けての取り組

みについて問う。 

 

①４月からの消費税増税により、低所得者の方々

への給付金措置の対象者は。 

②申請により支給されるが、対象者への周知方法

は。 

 

・子ども・子育て支援制度と合わせて、当市の保

育料の軽減を含めたさらなる支援策の考えにつ

いて問う。 

 

・昨年９月末の放送終了後も観光客の来久が続い

ているが、「あまちゃん」効果を今後の久慈市

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ８枚目 

 

 

 

８ 

 

 

 

９ 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 

 

 

12 

 

 

13 

 

 

14 

 

 

 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 11 回全国ほんも

の体験フォーラム in

岩手について 

 

地域の特性を活かし

た観光振興について 

 

 

農政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

農林水産品の振興に

ついて 

 

湊橋の架け替えにつ

いて 

 

久慈街道踏切への歩

道設置について 

 

新井田地区の雨水排

水対策について 

 

 

広島・長崎への平和

大使派遣について 

 

の観光振興にどのようにいかしていくのか。 

 

・今年 10 月に当市を中心に開催されるが、その

準備状況等と取り組み方について問う。 

 

 

・みちのく潮風トレイル、三陸ジオパーク、エコ

ツーリズムを連携させた観光振興策について、

その具体的取り組みを伺う。 

 

①2018 年をめどとしての米の生産調整廃止、農

地集約促進のための各都道府県への「農地中間

管理機構」の新設、さらには、農業委員会、農

協の改革と企業、農業生産法人への農業参入へ

の規制緩和等が想定されるが、この事に対して

の所見を問う。 

②前述のような状況下での耕作放棄地、遊休農地

の利活用策を伺う。 

 

・６次産業化、農林水産物のブランド化の取り組

みと今後の進め方を問う。 

 

・今後の進め方を伺う。 

 

 

・早期設置が望まれるが、設置見通しを問う。 

 

 

・大雨の際に、新井田５地割周辺が浸水するが、

現状の認識と対応策を伺う。 

 

 

・被爆記念日に、平和都市宣言をしている当市と

して小中高生を平和大使として派遣すべきと思

うが、考え方を示せ。 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

 

 



質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ９枚目 

 

16 

 

 

 

17 

 

 

 

 

 

長内小学校、久慈湊

小学校の移転、新築

について 

 

スキー、スケートの

学校授業への導入に

ついて 

・東日本大震災で浸水区域となった長内小学校、

久慈湊小学校について、早急に対応すべきと思

うが考え方を示せ。 

 

・平庭高原スキー場の利用促進のためにも小中学

生へのスキーを使った授業に取り組むべきと思

うが考え方を伺う。また、休耕田等を利用し子

供たちがスケートに親しむ場所を設けるべきと

思うがどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 



２０枚のうち １０枚目 

 

        

         

発言順位 ４番 発言者 清 風 会 代表 議席 ７番 氏名 畑 中 勇 吉 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

消費税増税による改

正等について 

 

 

震災を風化させない

取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

再生可能エネルギー

等について 

 

 

 

 

 

 

岩手大学の水産系学

部新設について 

 

医学部新設について 

 

 

 

 

・消費税法改正に伴う条例改正や見直し項目

数・内容について。また当市財政への影響に

ついて問う。 

 

① 避難所や公的機関などに海抜標示板設置の考

えはないか問う。 

② 人的被害があった漁港や観光・交流施設への

避難階段設置の取り組みについて問う。 

③ 各地区に散在する避難所の電気、燃油、ガ

ス、水、食料、情報、通信等避難所としての

設備、準備の把握状況は。また、災害時に燃

油等完全確保できるような体制作りが不可欠

と思うが考えを問う。 

 

① 昨年 11 月 25 日農山漁村再生可能エネルギー

発電促進法が成立し、当市においても積極的

に活用すべきと思うが考えを問う。 

② 国の新年度予算で潮流発電、メタンハイドレ

ート等開発予算が新たに計上されたが、実証

実験や調査受け入れを積極的に推進すべきと

思うが考えを問う。 

 

・岩手大学への水産系学部新設の実現性・可能

性について問う。 

 

・東北地方の医学部新設により当市、県立病院

等の医師確保、医療充実への効果、影響をど

う推測するか。また、医学部新設に対する見

解を問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち １１枚目 

 

６ 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

８ 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

12 

 

道路の速度制限の緩

和について 

 

 

 

 

ごみ焼却場について 

 

 

産業振興について 

 

 

 

 

観光振興について 

 

 

 

 

 

 

駅名の変更について 

 

 

 

 

中心市街地活性化に

ついて 

 

 

 

 

 

土木行政について 

 

・国道 281 号など県都盛岡や高速道・新幹線に

接続する路線の区間において、移動時間の短

縮を図るため比較的安全性の高いと思われる

区間の速度制限の規制緩和を要望する考えは

ないか問う。 

 

・久慈地区ごみ焼却場の延命化計画と現在の状

況について問う。 

 

① 新規就農、新規就漁者支援金制度の新設につ

いて考えを問う。 

② 密漁者への罰則と監視強化についての考えを

問う。 

 

① 「あまちゃん」観光や闘牛大会、白樺林など

の観光振興策としてクラウドファンディング

を活用し、イベントや受け入れ施設、取り組

み内容等の充実を図る考えについて問う。 

② 新もぐらんぴあのオープン時期、リニューア

ルの内容について問う。 

 

・ＪＲ久慈駅、三鉄久慈駅を「じぇ、じぇ、じ

ぇ久慈駅」などＮＨＫ連続テレビ小説「あま

ちゃん」のイメージに駅名を変更するよう申

し入れの考えがないか問う。 

 

① 観光客の回遊性を高めるため、山車製作小屋

などのエリア集約について考えを問う。 

② 久慈市にふさわしい駅前景観の企画状況につ

いて問う。 

③ 第２期中心市街地活性化基本計画認定申請の

進捗状況について問う。 

 

① 三陸沿岸道路の久慈区域にサービスエリア設

置の要望状況について問う。 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 



質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち １２枚目 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育行政について 

 

② 三陸沿岸道路からの雨水対策について問う。 

③ 国道 281 号案内トンネルの建設、道路改良工

事の内容と完成見通しについて問う。 

 

① 山形地区スクールバスの更新について問う。 

② 芸術文化振興基本法をうけ、久慈市における

芸術文化振興の取り組みと条例制定の考えが

ないか問う。 

③ 当市における自動車専用道路工事等に関わっ

て発掘された土器・石器等が県管理と聞く

が、当地域の貴重な考古学、歴史資料である

ことから市で管理し、教育活動等多用に活用

出来るよう権限移譲できるよう要望すべきと

思うが考えについて問う。 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 



２０枚のうち １３枚目 

 

       

        

発言順位 ５番 発言者 
日本共産党 
久慈市議団 

代表 議席 16番 氏名 小野寺 勝 也 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合防災公園整備事

業について 

 

 

 

 

 

自治基本条例の制定

について 

 

 

 

使用済み核燃料（核

のゴミ）の処分問題

について 

 

健康寿命について 

 

 

 

ＴＰＰ交渉参加の撤

回について 

 

 

 

林業・木材産業の再

生について 

 

 

 

① 現在委託中の測量調査・基本設計業務に係る

基本計画の概要について示せ。 

② 都市計画決定にあたり、都市計画法第 15 条第

３項に反していると思うがどうか。 

③ 複数ルートからのアクセス確保とは明確にど

の路線を指しているのか。 

 

・市民協働のまちづくりを標榜する当市として、

自治の理念を市の姿勢として明確に持ち、住民自

治の実現を図るため、自治基本条例を制定すべき

と思うがどうか。 

 

・最終処分場候補地に北上山地海岸地域が上がっ

ている。情報収集に努め反対すべきと思うがどう

か。 

 

・自立した生活を送ることができる健康寿命を延

ばすため、総合的施策を策定、展開すべきと思う

がどうか。 

 

① ＴＰＰ交渉参加からの即時撤退を国に求める

べきと思うがどうか。 

② 食料自給率を当面 50％台に回復するよう国に

求めるべきと思うがどうか。 

 

① 「輸入材」から「国産材、地元産材」への転

換を促すための市の取り組み方について問

う。 

 

② 木材の多面的機能・用途を生かすために、関

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち １４枚目 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（1） 

 

 

（2） 

 

 

 

 

 

第２期中心市街地活

性化基本計画につい

て 

 

 

 

 

 

教育行政について 

歴史民俗資料室につ

いて 

 

平和教育について 

係団体・機関との研究会を立ち上げてはどう

か。 

③ 木材産業の企業誘致活動を強化すべきと思う

がどうか。 

 

① 国補助の採択要件とされる施設整備を含めた

主な事業にはどのようなものがあるか示せ。 

② 利用者数、商品販売額の目標値の設定根拠に

ついて示せ。 

③ 家屋の老朽化等により中心市街地の居住地と

してのイメージが低下しているとのことだ

が、打開策について示せ。 

 

 

・現施設を耐震改修し、常設公開施設として設置

すべきと思うがどうか。 

 

・中高生を「平和大使」として広島・長崎に派遣

し、平和教育に役立てるべきと思うがどうか。 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 



２０枚のうち １５枚目 

 

       

        

発言順位 ６番 発言者 社会民主党  議席 １番 氏名 梶 谷 武 由 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 消費税率増への対応

について 

 

総合防災公園整備事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通学支援バスについ

て 

 

 

農業政策について 

 

・消費税率が上がることによる市財政への影響

について問う。 

 

① 「岩手県広域防災拠点整備構想」との整合性

はどのように図られているか。 

② 事業継続のために、有利な財源確保に努力す

ると答えているが、現時点での有利な財源は

どのようなものがあるか。 

③ 全体の財源の確保の見通しがないなかで事業

着手した場合、財源確保ができなければ事業

中断となるわけだが、事業が中断された場合

でも一定程度の事業効果が出るような計画と

なっているか。 

④ 都市計画区域内に民家が含まれることとなっ

たが、民家が移転するとなれば多額の移転補

償費が見込まれる。補償費のかかる民家のあ

る場所を公園地内に設定した理由は何か。ま

た、議会の附帯決議がどのように生かされて

いるか。 

⑤ 民家の移転補償費の金額を示せ。 

⑥ 「久慈都市計画公園」の都市計画決定にあた

って市民から提出された意見がどのように生

かされたか。 

 

① 久慈高校山形校の閉校に伴う通学支援バスの

継続運行の見通しについて。 

② 継続運行が困難な場合の対応策について。 

 

① 減反制度が廃止された場合の米作農家への影

響をどのように捉えているか。 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち １６枚目 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

８ 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

河川への鮭の遡上に

ついて 

 

 

 

 

久慈川河口の閉塞状

況の解消について 

 

 

 

山口発電所のダムへ

の魚道設置について 

 

 

水道施設の耐震化に

ついて 

 

 

教育支援員の配置計

画について 

 

 

 

② 米の生産が自由になれば、生産量によって価

格変動が大きくなることが予想され国民生活

に大きな影響があると思うが、対応策はどの

ようになるか。 

③ ＴＰＰが実施された場合、日本農業が壊滅的

影響を受けると報道されているが、大きな影

響を受ける作目と影響額について問う。 

④ 農家が希望を持って農業に専念できるよう久

慈市として農業ビジョンを示すべきと思うが

考えを問う。 

 

・河川への鮭の遡上を実現し、自然産卵ができ

るようにしてほしいとの声がある。このよう

な声が市当局にも届いていると思うがこれま

での対応状況について問う。また、遡上の実

現の見通しについて問う。 

 

・最近久慈川河口部の土砂の堆積が多く河口が

ふさがれた状態が続いているが、定期的に土砂

を撤去するよう要望すべきと思うが考えを問

う。 

 

・山口発電所ダムへの魚道設置に向け関係機関

に働きかけてきたと思うが、その要望状況と設

置見通しについて問う。 

 

① 水道施設（浄水場、配水地、導水管、送水

管、配水管）の耐震化の現状を問う。 

② 水道施設の耐震化計画内容について問う。 

 

・特別支援教育支援員及びその他の支援員の配

置・運用計画について問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 



質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち １７枚目 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農地利用について 

 

① 農地の利用状況調査とその結果について。 

② 遊休農地適正利用に向けた取り組み状況につ

いて。 

農業委員

会委員長 

 



２０枚のうち １８枚目 

 

       

        

発言順位 ７番 発言者 公 明 党  議席 ９番 氏名 山 口 健 一 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

(2) 

ＮＰＯ等の活動支援

について 

 

 

 

消防団の育成強化に

ついて 

 

 

仮設住宅の活用策に

ついて 

 

 

 

ふるさと納税につい

て 

 

 

路線バス再編支援に

ついて 

 

 

 

交通安全対策につい

て 

自転車の安全対策に

ついて 

 

 

飲酒運転根絶条例に

・県では復興支援や、地域活動に取り組むＮＰＯ

法人やボランティア団体自治会等を復興支援の担

い手とするため基金を創設して支援するとしてい

るが、当市のＮＰＯ等への支援策について問う。 

 

・昨年 12 月の地域防災力充実強化法の施行によ

り、団員の処遇改善、装備品、訓練の充実を図る

としているが、市の取り組み方について問う。 

 

・国では仮設住宅の「目的外使用」を認めること

とし、具体的な運用基準は県が判断するとしてい

る。当市の仮設住宅の退去後の活用策について問

う。 

 

・昨年のＮＨＫの朝ドラ「あまちゃん」で多くの

人が郷土の良さを見直していると思われるが、ふ

るさと納税の現状と取り組み方を問う。 

 

・国では公共交通を維持するため、地域公共交通

活性化再生法を改正するとし、自治体は、交通事

業者や住民も参加した協議会で計画を作るとして

いるが、当市の今後の取り組み方を問う。 

 

 

 

・道路交通法の改正により、自転車の左側路側帯

通行の徹底を図るべきと思うが、取り組み方につ

いて問う。 

 

・当市では 2007 年以降最多の 40 件が飲酒運転で

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 
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質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち １９枚目 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

(3) 

 

 

 

(4) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ついて 

 

 

 

福祉行政について 

災害時要援護者名簿

の作成について 

 

 

乳がん子宮頸がんに

ついて 

 

 

 

 

認知症対策について 

 

 

 

発達障がいについて 

 

 

 

農業振興について 

 

 

 

 

外国人観光客誘致に

ついて 

 

 

緊急雇用創出事業に

ついて 

 

摘発されている。条例を制定して、飲酒運転を根

絶しているところもあるが、当市の条例制定の考

えを問う。 

 

 

・国では災害対策基本法を一部改正し、本年４月

から要援護者名簿作成を市町村に義務付けるとし

ているが、当市の取り組み方を問う。 

 

・乳がんと子宮頸がんの無料クーポンを受け取っ

ていても受診率が向上しないことから、厚生労働

省では本年から２年かけ無料クーポンを再発行し

て受診率の向上を図るとしている。当市の現状と

今後の取り組み方について問う。 

 

・厚生労働省は、初期段階の認知症高齢者の早期

診断早期対応を行う専門チームを全市町村に設置

するとしているが当市の取り組み方を問う。 

 

・発達障がいは早期発見が重要とされ、きめ細か

な対応が求められる。当市の現状と対策について

問う。 

 

・県は農地集積の推進を図るため「農地中間管理

機構」を設置するとしている。そのための集落営

農、担い手育成が重要と考えるが、支援策につい

て問う。 

 

・外国人観光客おもてなし事業の内容について示

せ。また、観光ボランティアガイドの育成が急務

と捉えるが考え方を問う。 

 

・本年度から事業が厳格化されると聞くが、緊急

雇用対策の考え方について問う。 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 



質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

２０枚のうち ２０枚目 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 

 

（1） 

 

 

（2） 

 

 

 

（3） 

 

 

 

（1） 

 

 

 

（2） 

 

 

 

（3） 

建設行政について 

河川堤防の築堤・嵩

上げについて 

 

建築資材の価格高騰

対策について 

 

 

巽山公園について 

 

 

教育行政について 

教育委員会制度改革

について 

 

 

食物アレルギーにつ

いて 

 

 

給食費値上げについ

て 

 

 

 

 

 

 

・河川堤防未整備区間の築堤・嵩上げをすべきと

思うが、現況をどのように捉えているか示せ。 

 

・国ではスライド条項の運用により、資材高騰時

の請負額変更の手続き簡素化を図っている。当市

の現状について示せ。 

 

・公園内に時計を設置すべきと思うがどうか。ま

た、駐輪場の確保が必要と思うがどうか。 

 

 

・自民党は教育委員会制度改革として、教育長と

教育委員長を兼務する「代表教育委員（仮称）」

を構想しているが、教育委員長の所見を問う。 

 

・文部科学省によれば、食物アレルギーをもつ児

童生徒は全国 45 万４千人いると発表したが、当

市の現状及び対策について問う。 

 

・消費税増税に合わせ給食費値上げを検討する自

治体もあると聞くが、当市の考え方について示

せ。 
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